



P.P. CH-3003 Bern, GS-EJPD

Pro Specie Rara
Unter Brüglingen 6
4052 Basel

Bern, 13. April 2017

Sehr geehrte Damen und Herren

Am 15. März 2017 haben verschiedene Organisationen den „Aufruf gegen Patent auf Bier“ gestartet.

Die Organisationen greifen damit ein wichtiges Thema auf. Ob für Pflanzen aus konventioneller Zucht Patente erteilt werden können, wird derzeit unterschiedlich beurteilt. Während die EU-Kommission solche Patente für unzulässig hält, erachtet sie die Grosse Beschwerdekammer der Europäischen Patentorganisation (EPO) für zulässig.

Diese Situation ist für Pflanzenzüchterinnen, Saatguthersteller und Konsumentinnen gleichermassen unbefriedigend. Die Schweiz setzt sich deshalb im Rahmen der EPO aktiv dafür ein, dass das Europäische Patentamt seine bisherige Haltung überprüft und wieder Rechtssicherheit geschaffen wird. Hierfür tauscht sich die Schweiz international mit gleichgesinnten Mitgliedstaaten innerhalb der EPO aus. Parallel dazu befindet sich das Institut für geistiges Eigentum in der Schweiz im Dialog mit NGO und Saatgutherstellern.

Mit besten Grüßen

Simonetta Sommaruga
Bundesrätin